

TRANSCRIPCIÓN 1. Вариант 2

Presentador (Javier): La cuestión migratoria representa uno de los principales problemas que tiene ahora mismo Europa, que tenemos en Europa. Un problema por cómo gestionar la ayuda a estas personas que salen de sus países y eso está provocando grandes tensiones entre los 27 especialmente con 2 países: con Hungría y con Polonia. Las imágenes de la isla italiana de Lampedusa las conocemos todos, es el dique de contención de la inmigración ilegal frente a las costas de Túnez. Y ahora estamos viendo lo que está pasando en Canarias y en el Hierro. Miguel, son miles de personas desde agosto, tres mil concretamente, lo que supone casi el 30% de la población del Hierro. La isla no está en absoluto preparada para esto.

Miguel: No, es una isla, bueno, hemos hablado antes, es una isla muy pequeñita, tiene 11 mil habitantes. Hay una asociación Quorum que se hace cargo de los menores no acompañados que llegan y, digamos, que están más, quiero emplear la palabra con cuidado y con más cuidado, pero luego el resto de personas son desplazadas a tanto a un monasterio antiquísimo que está siendo ahora rehabilitado para hacer a veces de hostel, digamos, y son también desplazados a un monasterio que aquí en un pueblo cerquita, un polideportivo, perdona, pero, vamos, que es un polideportivo muy antiguo que, en fin, que no tiene ningún aspecto..., no cubre, te diría que casi ningún aspecto fundamental, ¿no? Que cualquier persona que llega en este estado, pues, necesita para tener las condiciones de vida dignas, digamos. Pero bueno, al fin y al cabo el día de hoy ya te digo, es una isla muy pequeñita y no tiene la capacidad que sí que pueden tener Tenerife o Gran Canaria.

Presentador: Sí, que es adonde los están derivando desde el Hierro. Miguel, tú estás siendo testigo directo de toda esta crisis migratoria, pero estamos hablando de personas. ¿Qué cara tienen, con qué ánimo llegan esas personas al ser, pues, rescatadas, al llegar justo frente a donde te encuentras ahora mismo?

Miguel: Pues, he visto un poco de todo, Javier. He visto a gente agotada, deshidratada. Ayer vi a una persona que incluso le tenían que dar el agua para mojarle un poquito los labios en un guante de goma, porque no era ni capaz de beber. Y he visto a personas exultantes, te mentiría si te dijese lo contrario, claro. Uno, hablando con los voluntarios de Cruz Roja que están aquí desplazados para ayudar a estas personas, pues bueno, te cuentan que la alegría de llegar a un país como España es tal que un poco todas las penas y todas las agonías y todo el sufrimiento que han tenido no solamente durante el viaje, que por supuesto también, sino los lugares de los que huyen que son ni más ni menos de sus países natales, pues, quedan un poquito aparcadas con la alegría de saber que, aunque son conscientes de que tienen todavía mucho trabajo por delante y de que no les espera una vida, digamos, excesivamente llena de lujo y de placer, cualquier cosa es mejor de lo que tienen ellos en sus países, ¿no? Entonces, bueno, he visto, ya te digo, he visto cansancio, he visto alegría, he visto emoción, he visto un poco, yo creo que, de todas las emociones humanas que una persona puede tener.

Presentador: Claro, este es un problema bastante complejo, lo decía antes, por la respuesta política que se le tiene que dar, no es un problema del Hierro, en ningún caso, es un problema de Estado de España y en realidad vamos más allá, es un problema europeo. Las autoridades de la isla se han quejado, han reclamado ayuda. No obstante, es una situación insostenible a la que no se pueden enfrentar con los medios que tienen. Estamos ante una cuestión de muy difícil solución por lo que está pasando en sus países, por su condiciones de vida de las que huyen estas personas que están llegando en estos cayucos a el Hierro en este caso, pero no podemos mirar hacia otro lado tampoco con el papel de las mafias con la inmigración ilegal.

TRANSCRIPCIÓN 2. Вариант 2

Aurora: Si te dijeran que de repente la conexión que tienes a Internet cuando estás en casa se va a volver más lenta, y cuando digo lenta me refiero a que no vas a poder teletrabajar y eso te va a obligar a tener que ir a la oficina todos los días, a que la serie que estás viendo se va a quedar pillada una y otra vez porque no tienes la suficiente velocidad para verla con gran calidad o incluso que no vas a poder hacer videollamadas ni reuniones virtuales con varias personas al mismo tiempo, ¿qué pensarías, serías capaz de aguantar más de una semana? ¿Hasta cuándo va a durar esta brecha digital? Soy Aurora Monina y hoy es lunes, es 20 de noviembre. Está claro que en este caso nos estamos refiriendo a la calidad del acceso a Internet para una parte de la población española, que en su mayoría además pertenece al entorno rural y que reciben el nombre de puntos negros. Mi compañero Guillermo del Palacio que es redactor de la sección de economía del Mundo ha tenido la oportunidad de visitar uno de los pueblos afectados por este problema.

Guillermo: Son los lugares a que todavía no ha llegado la fibra, sobre todo, es decir, se puede aplicar para distintas tecnologías, pero bueno, en este caso concreto lo que hablamos es de fibra, es sitios en los que por mucho que quiera la población no puede contratar servicios de fibra óptica porque no llega la fibra físicamente hasta allí.

Aurora: ¿Siempre suelen ser las zonas rurales las más afectadas, verdad? Pero ¿a qué se debe exactamente?

Guillermo: Es muy sencillo. La fibra es un cable que tiene que llegar a las zonas. Entonces, bueno, las zonas rurales donde hay menos gente, pues, por haber menos demanda por parte de la población o que a las compañías les interese un poco menos, les haya ido interesando menos tradicionalmente porque es cierto que hay bastante cobertura a nivel nacional, entonces no ha llegado todavía.

Aurora: Hay un pueblo concretamente en el que gran parte de sus habitantes, bueno pues, están sufriendo las consecuencias de no tener una buena conexión a Internet en sus casas. Hablo de Tarazona, municipio de Zaragoza, en el que tú has estado y que, además, es una de las localidades que está considerada como punto negro. ¿Cuál es el día a día de esta localidad, Guillermo? Y, bueno, ¿a qué problemática exacta se están enfrentando sus habitantes?

Guillermo: En Tarazona hay cobertura por ejemplo de móvil, tienen 5G o 4G. Y hay cobertura de fibra en algunas zonas, pero lo que es el núcleo urbano, la zona del centro, Tarazona es un municipio bastante bonito, pero con cierta edad, no podían instalar la fibra por un tema de patrimonio porque no podían poner el cable por las fachadas, por la parte superior, entonces siempre que se hacía alguna cometida tenía que ser subterránea, pero era muy caro y llevando el cable a todas partes. Esto lo que hace al final es que, bueno, en su día a día, sobre todo la gente que vive en el centro, que no necesariamente es la más mayor, pero bueno, sí que es un poquito más así, no tienen esa capacidad de conectarse, de tener el Internet ultrarápido. Esto a día de hoy nos puede parecer igual un poco pejiguero o que no es gran cosa, la realidad es que si tú tienes que teletrabajar o tienes o haces videollamadas, durante la época de la pandemia por ejemplo que era la forma de comunicarnos, pues sí que se ve afectado.